

NOTICIA

CALI

# SUSCRIPTORES a COP16: Máxima alerta por posibles amenazas de las disidencias de 'Iván Mordisco' para la realización del evento en Cali



Disidencias de las Farc (Imagen de archivo)

FOTO: AFP

Fuentes Militares y Policiales le dijeron a EL TIEMPO que se prevé una escalada terrorista en el Suroccidente y sur del país.

JOSE ANTONIO MINOTA HURTADO

Periodista

16 de julio 2024, 03:38 P.M.

Actualizado:16.07.2024 18:09

+ Ver Más



Unirse a whatsapp



▶ Escuchar Artículo

Ver Resumen ▾

En las últimas horas habrían expresado su intención de adelantar acciones para boicotear la realización de la COP16, que tendrá lugar en la capital del Valle del Cauca entre el 21 de octubre y el 1 de noviembre del presente año.

Conforme a los criterios de



MÁS INFORMACIÓN >

## Temas Relacionados

CALI 07:21 A.M.

¡Pilas! Pico y placa en Cali para el jueves 18 de julio de 2024



CALI JULIO 16 DE 2024

¡Ojo, conductor! Pico y placa en Cali para el miércoles 17 de julio de 2024



CALI JULIO 16 DE 2024

Asesinato en plena misa en el sur de Cali: mujer ingresó a iglesia y disparó contra feligreses; esto es lo que se sabe



CALI JULIO 15 DE 2024

Así le fue a Cali en materia de seguridad durante la transmisión de la final de la Copa América



CALI 07:21 A.M.

¡Pilas! Cali pa de juli



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Fuentes militares y policiales le dijeron a EL TIEMPO que la información publicada a través de redes sociales por parte de **grupos armados**, donde amenazan con la realización de esta importante conferencia mundial de la biodiversidad, sería real, por lo que no descartan una "escalada terrorista en el Suroccidente y sur del país".

(Le puede interesar: [Denuncian delicada situación de desplazamiento forzado en zona rural de Buenaventura](#))

La suspensión unilateral del cese de operaciones militares por parte del Gobierno Nacional con estructuras al mando de alias 'Ivan Mordisco', se habría dado en horas de la noche del día de ayer, 15 de julio, en **medio de una reunión privada** entre el comisionado de Paz Otty Patiño, el ministro de Defensa Iván Velásquez y la cúpula militar y policial.



Refuerzan seguridad

FOTO: Ejército Nacional de Colombia

Esta situación habría generado una serie de mensajes en redes sociales por parte de voceros de las disidencias, que primero cuestionaron la política ambiental del Gobierno Nacional, así como sus intenciones militares en el país.

Sin embargo, lo que inquieta en el supuesto mensaje del grupo alzado en armas es la expresión: "**La COP16 fracasará aunque militarice con gringos la ciudad**", que aparece en una de sus publicaciones.

Las autoridades adelantan investigaciones para establecer la veracidad de la comunicación, y si realmente se trata de una amenaza directa a esta convención ambiental a la que se tiene estimada la asistencia de más de 12 mil personas de todo el mundo.

### ¿Qué dicen las autoridades de Cali y el Valle del Cauca?

Ante esta situación de posible amenaza contra la COP16 en la ciudad, desde la alcaldía de Cali, indican que este tema fue remitido a Presidencia, de la cual se espera haga un pronunciamiento oficial.

Entre tanto, fuentes de la gobernación le dijeron a EL TIEMPO que será el Gobierno Nacional que deberá responder y pronunciarse al respecto, porque están señalando directamente al presidente, y según lo que diga el Gobierno Nacional, responderán las autoridades locales.

### Rechazo desde el Concejo de Cali

Desde Concejo de Cali también hubo reacciones. El concejal Roberto Ortiz rechazó lo expresado por las disidencias a través del supuesto mensaje.

"Esta intimidación para la #COP16 es grave y me genera mucha preocupación. Además, hay que tener en cuenta que el presidente Gustavo Petro puso fin al cese al fuego con la mayoría de bloques del **Estado Mayor Central de las disidencias de las Farc** comandados por Iván Mordisco a tan solo 3 meses del encuentro de biodiversidad más importante del mundo.

Y agregó: "Los planes de seguridad que implementará el Ministerio de Defensa en articulación con Gobernación y Alcaldía para el normal desarrollo de la COP16 deben ser robustos y estrictos".

"Los grupos terroristas no pueden tener ni la más mínima posibilidad de atentar contra este evento tan importante para el país. ¡Los ojos del mundo estarán sobre Cali!", finalizó el edil.

Entre tato, el presidente de la corporación, Carlos Andrés Arias, expresó su rechazo ante las posibles amenazas del grupo insurgente.

"Las autoridades han hecho todo un despliegue para garantizar la seguridad ciudadana del área metropolitana, pero ante el accionar o amenaza de un grupo terrorista, urge que la Nación tome cartas en el asunto y no deje solo al pueblo caleño, brindando **garantías para el evento mundial de la COP16** y para quienes aquí habitamos y vivimos la zozobra de orden público en Jamundí y en los municipios del norte del Departamento del Cauca", afirmó Arias Rueda.

## Acciones contra grupos insurgentes

La seguridad y la lucha frontal contra el terrorismo generado por parte de grupos armados ha sido una de las luchas que han liderado desde la Alcaldía y la Gobernación, desde las cuales, han solicitado de manera continua el fortalecimiento de los cuerpos militares y policiales que **permitan atender zonas como el sur del Valle del Cauca, en especial, Jamundí.**

Es por ello que a la capital del Valle del Cauca llegaron contingentes de policías y soldados para atender la difícil situación en el departamento y en el norte del Cauca, donde son frecuentes los hostigamientos a posiciones de la fuerza Pública.

Incluso, de manera reciente, tanto la gobernadora del Valle del Cauca, Dilian Francisca toro, como el alcalde de Cali, Alejandro Eder, se reunieron con la general Laura Jane Richardson, comandante del **Comando Sur del ejército de los Estados Unidos**, con el fin de lograr respaldo estratégico en tema relacionados con la lucha contra la criminalidad, eliminación de cultivos ilícitos e iniciativas de desarrollo económico de inversión social.

[RELACIONADOS](#) | [CALI](#) | [COP16](#) | [DISIDENCIAS FARC](#)

 Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



**JOSE ANTONIO MINOTA HURTADO**

Periodista

16 de julio 2024, 03:38 P.M.

Actualizado:16.07.2024 18:09



Comentar



Guardar



Reportar



Portada